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¨ cidades

Assim, as comissões participantes buscam garantir um 
atendimento de qualidade para a população através do 
Sistema Único de Saúde.

Prefeitura Municipal 
promove Conferência 
de Saúde 
MELHORIAS. O evento teve como lema: “Garantir direitos e 
defender o SUS, a vida e democracia, amanhã vai ser outro dia”.

DA REDAÇÃO

Nos dias 20, 21, 22, 23 e 25 
de março aconteceu a 14° Con-
ferência de Saúde, com o obje-
tivo de discutir sobre projetos e 
melhorias no sistema de saúde 
no município. O evento teve 
como lema: “Garantir direitos e 
defender o SUS, a vida e demo-
cracia, amanhã vai ser outro dia” 
e o objetivo foi debater o tema, 
analisar a situação de saúde no 
âmbito municipal, estadual e 
nacional, averiguar as priorida-
des locais de saúde, elaborar e 
aprovar propostas. Assim, as 
comissões participantes buscam 
garantir um atendimento de 
qualidade para a população atra-
vés do Sistema Único de Saúde.

A pré-conferência foi reali-
zada nos primeiros quatro dias 
para debater previamente as 
propostas que, posteriormente, 
foram encaminhadas para apro-
vação na Conferência. Estavam 
presentes diversas comissões, 

como associações de morado-
res da zona urbana, associação 
de moradores da zona rural, 
entidades religiosas, sindicatos, 
clubes de serviços e/ou comér-
cio e defesa do consumidor, 
entidades de pessoas com de-
ficiência e patologia e/ou insti-
tuições assistentes.

Após debate, a Conferência 
analisou as propostas apresenta-

das pelas comissões, sendo elas 
voltadas para o setor de atenção 
primária no sistema de saúde 
do município. Além disso, as 
iniciativas irão compor o Plano 
Municipal de Saúde, do próxi-
mo biênio, e algumas serão se-
lecionadas para a Conferência 
Estadual e Nacional, que ocorre 
ainda este ano. No momento, 
também foi eleito o Conselho 
Municipal de Saúde, que tomou 
posse e irá trabalhar nos anos 
de 2024 e 2025. O Conselho é 
responsável por analisar as pro-
postas e após análise serão di-
vulgadas no Diário Oficial.

De acordo com a profis-
sional da Secretaria de Saúde, 
Marcela Santos, a Conferência 
é de grande importância. “A 
conferência é um momento 
muito importante para a cons-
trução de políticas públicas de 
saúde, considerando a possi-
bilidade de debater propostas 
com a participação de todos 
os segmentos da sociedade, in-
cluindo usuários e trabalhado-
res do Sistema Único de Saúde. 
Na etapa municipal, foi possí-
vel discutir propostas para os 
âmbitos estadual e federal que 
serão discutidas na Conferên-
cia Estadual e na Conferência 
Nacional de Saúde. A partir da 
participação social, é possível 
construir ações alinhadas com 
as reais demandas das pessoas 
que mais acessam os serviços 
de saúde”, afirma.
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PREF MARIANA

Mariana entra em alerta após registrar 
mais de 500 casos de dengue
PERIGO. Apesar do grande número de infectados até o momento há poucos casos de internação. 
DA REDAÇÃO

Apesar de todos os esforços 
demandados na prevenção em 
nossa cidade, em fevereiro come-
çou a surgir os primeiros casos de 
dengue, após notificados e moni-
torados pelo setor de epidemiolo-
gia e concomitantemente foi reali-
zado os bloqueios de transmissão 
vetorial pelo setor de zoonoses. 
Esse bloqueio tem como objeti-
vo formar uma barreira e evitar 
proliferação do mosquito e con-
sequentemente a disseminação 
do vírus para outros munícipes, 
através do Controle Biológico 
(larvicida), Controle Mecânico 
ou Ambiental (remoção dos reci-
pientes que acumulam água) e o 
Controle Químico (Aplicação de 
inseticida para a forma adulta do 
mosquito).

A Secretária de Saúde infor-
mou: “Tendo em vista o aumento 
significativo de casos no bairro 
Santo Antônio e a não redução 
dos mesmos, apesar de todas 
as estratégias preconizadas pelo 
protocolo de Combate ás arbo-
viroses, os Técnicos da SRS/BH 
estiveram presente no município 
para avaliar a situação existente 
e discutir a implementação de 
ações alternativas, na tentativa de 
identificar o comportamento do 
mosquito Aedes nessa localidade. 
Em concordância entre as par-
tes, como teste foi e implantado 
as ouvitrampas para monitorar 
o comportamento do mosquito 
na área de maior notificação no 
bairro. Além disso, faz necessário 
ressaltar que o Estado de Minas 
está sofrendo com o desabaste-

cimento do inseticida, produto 
utilizado nas bombas costais- 
UBV para controle do mosquito 
adulto. Sendo que o município de 
Mariana foi um dos poucos a se 
antecipar e conseguir a compra 
do produto para atender a de-
manda atual. Complementando 
suas ações com a aquisição tam-
bém do inseticida intradomiciliar 
na tentativa de aumentar a efeti-
vidade do controle do mosquito 
vetor. Esclarecemos que mais de 
80% dos focos do Aedes aegypti 
estão dentro das residências e a 
prevenção ainda é a melhor for-
ma de combater a proliferação 
do mosquito em nossa cidade, e 
precisamos do apoio da popu-
lação. O poder público sozinho 
não consegue acabar com o mos-
quito Aedes Aegypti, é preciso a 

participação de todos os cidadãos. 
É possível identificar um surto na 
área do Bairro Santo Antônio, o 
qual está com alto índice de recu-
sa e casas fechadas, ocasionando a 
não redução dos casos.”

Mediante a situação alar-
mante que a cidade está viven-
do, a nossa equipe entrou em 
contato com o Secretário de 
Saúde, Jonathan Chaves, para 
saber do estado de saúde dos 
pacientes infectados e ele nos 
informou que até o fechamento 
dessa edição haviam 03 pacien-
tes internados sendo monito-
rados e recebendo os cuidados 
necessários.

O secretário destacou: “O 
manejo de atendimento dos pa-
cientes é realizado conforme o 
fluxo de atendimento que foi 

construído pela comissão de 
combate e controle às arboviro-
ses com base no fluxo preconi-
zado pelo Ministério da Saúde 
e adaptado para a realidade do 
município, este fluxo foi dispo-
nibilizado para todos os locais 
de atendimento do município. 
Os atendimentos são realizados 
nas UBS’s e no pronto atendi-
mento, onde temos no pronto 
atendimento um médico espe-
cífico para atender os pacientes 
com sintomas de dengue, após 
o atendimento os pacientes são 
referenciados para as unidades 
básicas de saúde para realizar o 
acompanhamento do mesmo, 
concomitante a isto a vigilân-
cia epidemiológica monitora as 
notificações e faz o acompanha-
mento dos pacientes” finalizou.
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A ação aconteceu em comemoração ao Dia Mundial de Conscientização do Autismo, cele-
brado em 02 de abril.

CRIA realiza ação em Dia Mundial 
de Conscientização do Autismo  
INCLUSÃO. O dia foi cheio de atividades lúdicas e socioeducativas, como exibição de vídeos, textos e 
músicas sobre o tema.

DA REDAÇÃO

O Centro de Referência 
da Infância e Adolescência 
(CRIA), juntamente a Prefeitura 

Municipal de Mariana realizou 
nesta segunda-feira (03), um dia 
com programação especial para 
os integrantes do Programa. A 

ação aconteceu em comemora-
ção ao Dia Mundial de Cons-
cientização do Autismo, cele-
brado em 02 de abril. O dia foi 
coberto com atividades lúdicas e 
socioeducativas, como exibição 
de vídeos, textos e músicas so-
bre o tema, a representação por 
meio de desenhos e bate-papo 
sobre o Autismo. 

A data foi estabelecida em 
2007 pela Organização das Na-
ções Unidas (ONU), visa cons-
cientizar sobre os Transtornos 
do Espectro Autista (TEAs) e 
levar informação sobre o Au-
tismo, bem como quebrar os 
preconceitos em sociedade. Os 
TEAs começam a manifestar-

-se na infância, a partir dos cin-
co anos de idade, com tendên-
cia a persistir na adolescência e 
fase adulta. A infância é a fase 
que marca o desenvolvimento 
físico, mental, social e emocio-
nal, por isso é essencial, assim 
que feito o diagnóstico, intro-
duzir o tratamento adequado. 

No CRIA, as atividades 
desenvolvidas são pensadas de 
forma inclusiva e que atenda 
a todo o público ali inserido, 
diante de suas vulnerabilidades. 
Isso tudo por meio das oficinas 
e atividades que trazem infor-
mações sobre o tema e que são 
debatidas no cotidiano. Gabriel 
Cesar, instrutor de capoeira no 

centro, conta sobre as ações no 
dia e a importância da cons-
cientização ao longo do ano: “o 
papel dos Centros de Referên-
cia tem papel fundamental na 
construção de boas políticas, 
práticas e inclusão dos usuá-
rios”, afirmou.

As diferenças são a base 
para o fortalecimento de vín-
culos e abrem portas para um 
mundo mais inclusivo, no qual 
todos possuem as mesmas 
oportunidades para um desen-
volvimento saudável, no âm-
bito social, emocional e físico. 
Entender para não julgar é o 
que move o mundo e quebra 
preconceitos enraizados.
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Auxílio de R$10 mil é 
aprovado para vítimas 
das chuvas da Travessa 
Monsenhor Rafael Coelho
AVANÇOS. O Projeto de Lei 31/2023, de autoria do Prefeito inte-
rino Edson Agostinho (Leitão), foi aprovado por unanimidade.

DA REDAÇÃO

As fortes chuvas no início de 
2023 trouxeram vários transtor-
nos para os marianenses, princi-
palmente aos moradores da Tra-
vessa Monsenhor Rafael Coelho 
na tarde do dia doze de fevereiro, 
onde atingiu 44 famílias. O Pro-
jeto de Lei 31/2023, consiste 
na criação do auxílio financeiro 
emergencial voltado à mitigação 
dos impactos e dos prejuízos pa-
trimoniais causados às famílias.

Durante a Reunião Ordiná-
ria da última segunda-feira (03), 
o Projeto de Lei do atual Pre-
feito interino Edson Agostinho 
(Leitão) foi aprovado por unani-
midade pela Câmara Municipal, 
e cada família atingida receberá 
o valor de dez mil reais em uma 
parcela única.

Durante a aprovação do 
projeto o Vereador Zezinho 
Salete pediu a palavra e relem-
brou: “Em 22/02/2021, eu fiz 
uma indicação nesse sentindo. 
Por isso que eu falo que as ve-
zes precisamos dar mais valor a 
algumas indicações. Porque se 
tivesse feito essa obra naquele 
momento, estaria evitando pagar 
R$ 440.000,00 (Quatrocentos e 
quarenta mil reais) agora, e além 
disso evitaria aos moradores 
passarem o que estão passando. 
Agora temos que fazer as obras 
o mais rápido possível senão vem 

o tempo das chuvas e mais uma 
vez vamos ter o mesmo proble-
ma’’ finalizou o vereador.

O Vereador Pedrinho Salete, 
contou que no relatório da De-
fesa Civil consta que o cidadão 
Paulo Alexandre Fernandes, teve 
o seu veículo atingido, inundado 
pelas chuvas, pois o mesmo es-
tava estacionado no local. Paulo 
não é um morador da rua atingi-
da, mas segundo o vereador ele 

tem direito de receber o auxílio. 
“Gostaria de pedir uma fiscaliza-
ção em cima dessa lista, para sa-
ber se de fato as pessoas que vão 
ser comtempladas são pessoas 
que realmente foram atingidas, 
para a gente não deixar à inér-
cia qualquer pessoa igual o caso 
do Sr. Paulo que não é morador 
mais foi atingido, e seu nome 
não consta na lista’’ conclui.

Segundo o Vereador Pedri-
nho alguns moradores relata-
ram que há pessoas na lista para 
serem beneficiados que nem 
foram atingidas, mediante a es-
ses relatos o vereador solicitou 
a fiscalização para saber se as 
informações procedem ou não. 

O auxílio emergencial tem 
por objetivo prover meios fi-
nanceiros para que os núcleos 
familiares que perderam bens 
de natureza permanente e bens 
de consumo básicos que guar-
necem a residência possam re-
adquiri-los, de modo a manter 
a dignidade e as condições de 
subsistência dos membros do 
núcleo atingido, devendo os 
recursos ser utilizados priorita-
riamente.

As chuvas na tarde do dia doze de fevereiro, atingiu 44 famílias.
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Mulheres ocupam cada vez mais cargos 
nomeados na Prefeitura de Mariana
CONQUISTA. Em Mariana, no quadro de todos os funcionários nomeados, 155 são ocupados por mulheres.
DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
tem contado com um núme-
ro cada vez mais elevado de 
mulheres ocupando os car-

gos de nomeação. Das 17 
secretarias municipais, cinco 
dos cargos de chefia são ocu-
pados por elas, sendo essas: 
Administração, Desenvol-

vimento Social e Cidadania, 
Educação, Meio Ambiente e 
Segurança Pública.

O número mais relevante 
de colaboradoras está na Se-
cretaria de Educação, com 46 
servidoras nomeadas, sendo 
a maioria delas professoras e 
diretoras. A presença femini-
na também é bem significativa 
na Secretaria de Saúde, com 
33 mulheres nomeadas. Ain-
da que o índice de ocupação 
feminina em cargos públicos 
tenha crescido no país, elas 
ocupam, no entanto, apenas 
33% dos postos de alto es-
calão, que incluem diretorias, 
secretarias e ministérios, se-
gundo dados do Ministério 
da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos. Em Ma-
riana, no quadro de todos os 
funcionários nomeados, 155 
são ocupados por mulheres.

ADMINISTRAÇÃO
Arlinda Gonçalves Co-

elho é natural de Jequeri-
-MG, é advogada, mestre na 
área de ciências ambientais 
e especialista em Direito 

Processual pela Pontifícia 
Universidade Católica de 
Minas Gerais (PUC MINAS 
- 2015). Além de Mestrado 
em Sustentabilidade em Re-
cursos Hídricos na Universi-
dade Vale do Rio Verde, pos-
sui curso de extensão na área 
de Direito Administrativo. 

DESENVOLVIMENTO 
SOCIAL E CIDADANIA

Daniely Cristina Souza 
Alves é formada em Enge-
nharia Agrônoma pela Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV), em 2001. Tornou-se 
funcionária efetiva da Secre-
taria Municipal de Agricultura 
e Pecuária da Prefeitura Mu-
nicipal de Mariana em 2002, 
e hoje está à frente da Secre-
taria de Desenvolvimento So-
cial e Cidadania. 

EDUCAÇÃO
Elizete Fernandes dos 

Santos é Mestre em Gestão e 
Avaliação de Educação Públi-
ca pela Universidade Federal 
de Juiz de Fora (UFJF) e gra-
duada em Licenciatura Plena 

em Língua Portuguesa pela 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP). É pós-gradu-
ada em Adolescência e Rela-
ções de Gênero pelo Centro 
Universitário Newton Paiva 
e pós-graduada em Educação 
Inclusiva pela PROMINAS.

MEIO AMBIENTE
Denise Almeida é gradua-

da em Curso Superior de Tec-
nologia em Meio Ambiente 
pela Universidade Presidente 
Antônio Carlos (UNIPAC) e 
é formada em Curso Técnico 
em Meio Ambiente pelo (CE-
FET - Ouro Preto). Denise é 
servidora efetiva do municí-
pio de Mariana há 18 anos.

SEGURANÇA PÚBLICA 
Maria Marta Guido de 

Lima, atua na área de Segu-
rança Pública desde 1989, 
quando ingressou na Polícia 
Militar de Minas Gerais. Na 
PMMG exerceu as funções 
de Soldado, Cabo, Sargento, 
1° e 2° Tenente e encerrou 
sua carreira militar no posto 
de Capitão.



Jornal Ponto Final
6 a 12 de abril de 2023 CIDADES| 07

Em visita a uma das estações de tratamento de água, um grupo de 30 alunos acompanhou 
de perto todo processo nesta estação.

SAAE Mariana realiza palestras em 
comemoração ao Dia Mundial da Água
QUALIDADE. Cerca de 280 alunos puderam conhecer como é realizada a captação da água oferecida aos 
moradores da cidade.

DA REDAÇÃO

Os processos de capta-
ção, tratamento e distribuição 
de água em Mariana foram os 
principais temas para alunos da 
rede pública municipal em pa-
lestras ministradas pelo SAAE 
durante a semana em comemo-
ração ao Dia Mundial da Água.

A bióloga do SAAE Ma-
riana, Isabel Francisco, que 
também é mestre em susten-
tabilidade socioeconômica am-
biental pela Universidade Fe-
deral de Ouro Preto – UFOP, 
visitou a Escola Municipal 
Dom Luciano e apresentou as 
diversas etapas do ciclo da água 
até chegar às casas de Mariana. 
Cerca de 280 alunos puderam 
conhecer como é realizada a 

captação, tratamento, distribui-
ção e o controle para manter a 
qualidade da água oferecida aos 
moradores da cidade.

Em visita a uma das esta-
ções de tratamento de água de 
Mariana, um grupo de 30 alu-
nos do curso EJA – Ensino de 
Jovens e Adultos – do CEMPA, 
acompanhou de perto todo 
processo nesta estação e parti-
ciparam de um bate papo com 
a bióloga sobre o uso racional e 
consciente da água.

O SAAE Mariana realiza 
periodicamente encontros e vi-
sitas à escolas públicas e priva-
das do município onde destaca 
a importância de preservar o 
meio ambiente e utilizar a água 
de forma responsável.
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Aproximadamente 5.000 pessoas, entre moradores serão 
beneficiadas pela implantação da nova rede.

Nova rede de captação 
de água sendo 
construída no 
bairro Cartucha
MELHORIAS. As obras iniciaram nessa semana, e a previsão é 
que em até 45 dias toda a ação seja finalizada.

DA REDAÇÃO

Uma nova captação de 
água está sendo construída 
no bairro Cartucha. Aproxi-
madamente 5.000 pessoas, 
entre moradores da Cartucha 
e dos bairros Cabanas, Santa 
Rita de Cássia, Santa Clara e 
Vale Verde serão beneficiadas 
pela implantação da nova rede 
de captação no município. As 
obras de instalação da rede 
hidráulica e preparação para a 
base dos reservatórios foram 
iniciadas no início dessa se-
mana, e a previsão é que em 
até 45 dias toda a ação seja fi-
nalizada.

A partir desse aporte de 
água significativo no sistema 
será possível reduzir a deman-
da de caminhões pipas nos 
bairros, uma vez que as novas 
captações vão ocorrer em três 
poços já existentes no local. 
Poços jorrantes que podem 
ter vazão de até sete litros por 
segundo, totalizando aproxi-
madamente 700.000 litros de 

água por dia. 
Para Sidnei Costa, diretor 

adjunto de administração do 

SAAE Mariana, a obra tem 
extrema importância para o 
município e para os morado-
res da localidade. “Nós, do 
SAAE, nos reunimos e dis-
cutimos que era essencial ter 
uma nova captação de água 
na Cidade Alta, de modo a 
minimizar a defasagem de 
abastecimento principalmen-
te no período de seca. A par-
tir desse aporte de água, nós 
poderemos colocar de 8 a 12 
litros por segundo no sistema 
a longo prazo, nos dando um 
retorno de um milhão de li-
tros de água por dia. Em 45 
dias vamos entregar a obra e 
contribuir para o desenvolvi-
mento de Mariana”, destacou.
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Setor odontológico é visitado por 
vereador que cobra melhorias no local 
PROCEDIMENTOS. Pedrinho Salete visitou a Odontologia Central onde o mesmo constatou que encontra-
-se sem profissionais para a realização de radiografia odontológica.

DA REDAÇÃO

A radiografia é extre-
mamente importante para o 
diagnóstico, já que é através 
dela que se pode ver o intra-
ósseo (dentro do osso). O seu 
papel na odontologia é funda-
mental, pois proporciona ao 
dentista, informações confiá-
veis e nem sempre possíveis 
de serem notadas no exame 
clínico, como cáries ocultas, 
perdas ósseas, perfurações ou 
fraturas dentárias. A odon-
tologia no SUS é a garantia 
de atendimento e tratamento 
gratuito. Pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), o atendimen-
to bucal começa na Atenção 
Primária e é realizado pelas 

equipes de Saúde Bucal. 
Visando a importân-

cia de um atendimento com 
qualidade o Vereador Pedri-
nho Salete, visitou a Odon-
tologia central do município 
nesta terça-feira (04), onde o 
mesmo constatou que no lo-
cal existe equipamento ade-
quado para fazer exame de 
radiografia, mas não existe 
profissional da área, técnico 
de radiologia, para realizar o 
procedimento e por este mo-
tivo o município não oferta 
ao cidadão este exame.  

Segundo Pedrinho, o mes-
mo solicitou ao Executivo a 
normalização dos serviços. 
“Verifiquei na Odontologia, 

e o paciente só consegue fa-
zer o Raio X se ele estiver fa-
zendo canal. Solicito a Secre-
taria de saúde e ao Executivo 
para contratar profissionais da 
área para ofertar esse serviço 
a todas pessoas que precisam. 
Ressalto que viso a importân-
cia da saúde bucal para todos. 
Por este motivo através do or-
çamento impositivo de emen-
da parlamentar conseguimos 
R$ 464.000,00 para a área da 
saúde destinado exclusivamen-
te pra aquisição de prótese 
dentaria. Além de auxiliar na 
saúde, também ajuda na auto-
estima das pessoas. Continu-
arei lutando para aumentar a 
qualidade da saúde de Mariana 

e sermos referência em nossa 
região” explicou o edil.

A redação do Jornal Pon-
to Final entrou em contato 
com o Secretário de Saúde, 
Jonathan Chaves para o escla-
recimento dos fatos. Em nota 
enviada, Jonathan explica que 
o problema já está sendo so-
lucionado, mas enfatiza que 
é uma demanda antiga. “A 
respeito da solicitação do ve-
reador vimos esclarecer o se-
guinte: O aparelho de raio x 
do setor de odontologia existe 
há vários anos e nunca contou 
com profissional técnico para 
o local. A falta do profissional, 
bem como sua necessidade, já 
foi identificada pela atual ges-

tão desde janeiro (quando ini-
ciamos) e a contratação de um 
profissional técnico foi solici-
tada pela coordenação do ser-
viço. Existem nos quadros do 
município 12 vagas legais para 
técnicos em radiologia, vagas 
essas todas ocupadas e os pro-
fissionais se encontram no ser-
viço de radiologia municipal. 
Sensível a esta situação já se 
encontra no planejamento da 
Secretaria Municipal de Saúde 
solicitação de abertura de vagas 
para consequentemente serem 
realizados os trâmites para con-
tratação e atendimento dessa 
demanda que já vem de anos 
sem nenhuma providência” fi-
nalizou o secretário.
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Programa “Sou Mais Mariana” é lançado 
prometendo fomentar a economia local
TECNOLOGIA. O programa reúne todo o comércio de Mariana em uma única plataforma digital gratuita.
DA REDAÇÃO

Na noite da última quinta-
-feira (29), a Prefeitura de Ma-
riana, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Econô-
mico, realizou o lançamento 
do Programa “Sou Mais Ma-
riana”! O projeto é voltado ao 
fomento da economia local 
que reúne todo o comércio 
de Mariana em uma única pla-
taforma digital gratuita. Por 
meio do marketplace (espaço 
de compra e venda on-line) 
os comerciantes têm a opor-
tunidade de anunciar os seus 
produtos e serviços de forma 
facilitada, impulsionando as 
vendas e aumentando a visi-
bilidade do seu negócio; os 
consumidores, por sua vez, 
podem desfrutar das variadas 

opções de compras sem sair 
de casa. O evento de lança-
mento foi realizado no Centro 
de Convenções de Mariana. 

Na oportunidade, o po-
der público municipal, os em-
preendedores e comerciantes 
locais participaram de um 
workshop conduzido pelo 
empresário Luciano Lage, 
responsável pelo desenvolvi-
mento tecnológico do proje-
to e proprietário da Masterix, 
empresa desenvolvedora de 
sistemas. Durante a apresen-
tação, foi repassado para o 
público todo o suporte técni-
co necessário para uso da pla-
taforma e o passo a passo do 
funcionamento do site, bem 
como as tendências do merca-
do de vendas on-line que co-

necta e aproxima quem preci-
sa e quem oferece os serviços.

Para Luciano Lage, o ob-
jetivo principal da plataforma 
é aproximar o cidadão de Ma-
riana das empresas locais, e 
facilitar o encontro de quem 
quer comprar com quem tem 
pra vender. “O Sou Mais Ma-
riana veio pra mostrar que 
muitas vezes nós compramos 
produtos fora da nossa cidade 
sendo que encontramos esses 
produtos aqui no município. 
O mesmo comércio que você 
compra hoje é o que empre-
ga o seu irmão, o seu primo, 
e por isso eu considero muito 
importante privilegiar as em-
presas locais”, destacou.

O empresário ressalta a 
autonomia que a platafor-

ma oferece aos usuários e os 
próximos passos para que o 
portal seja referência na re-
gião. “A primeira etapa foi 
bem desafiadora, nós tivemos 
que pegar os cadastros da 
prefeitura e destrinchá-los um 
por um para chegar no nos-
so público alvo, e hoje temos 
1.200 empresas dentro do 
nosso portal. A próxima fase 
a partir de agora é completar 
os cadastros que porventura 
estão incompletos, e por fim 
chegar na última etapa que é a 
loja virtual propriamente dita, 
onde o cliente vai comprar e 
receber. Aos poucos as lojas 
vão se integrando e criando o 
seu mercado digital. Nós que-
remos chegar no final do ano 
com muito produto pra ven-

der e que a venda on-line seja 
um sucesso na região!” 

O Projeto “Sou Mais Ma-
riana” é uma realização da 
Prefeitura de Mariana, em 
parceria com a Agência de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Social de Ouro Preto 
(ADOP), com desenvolvi-
mento da Masterix Sistemas e 
apoio da Associação Comer-
cial, Industrial e Agropecuária 
de Mariana (Aciam) e Câmara 
de Dirigentes Lojistas (CDL). 
Se você não faz parte do ca-
tálogo on-line mais completo 
da Região dos Inconfidentes, 
entre em contato pelo núme-
ro (31) 3558-5399 e agende 
uma visita com um dos nos-
sos pesquisadores!
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O nome de Cristiano Vilas Boas aparece com 11,4% dos votos, 
Ronaldo Bento com 10,2%, Bruno Mol com 9,7%, Thiago Cota 
8,1%, Newton Godoy 6,4%, Dr. Rodrigo Miranda 5,7%, Juliano 
Duarte 5% e Danilo Brito com 4,3% dos votos.

Enquete aponta 
nomes políticos 
para uma suposta 
eleição municipal
VOTOS. Em uma possível nova eleição em Mariana nos próxi-
mos meses os nomes de Ronaldo Bento, Juliano Duarte, Sô-
nia Azzi, Ricardo Miranda, Fernando Sampaio e Cristiano Vilas 
Boas foram fortemente indicados pelos votantes.

DA REDAÇÃO

A cidade de Mariana vive 
uma instabilidade política desde 
as eleições de 2021 quando ele-
geu o candidato Celso Cota para 
prefeito e o mesmo nunca ter po-
dido assumir o Executivo devido 
a um impedimento judicial. De 
lá pra cá Mariana vem sendo go-
vernada por vereadores eleitos à 
Presidência da Câmara que assu-
mem interinamente o comando 
da cidade.

Em dois anos três prefeitos 
passaram pela prefeitura, lem-
brando a situação de 2015 quan-
do uma sequência de trocas to-
talizou em 7 prefeitos dentro de 
quatro anos. Essas trocas, cau-
sam transtornos e desaceleram o 
crescimento da cidade interrom-
pendo projetos e paralisando o 
andamento do município com 
um todo.

Pensando nisso, o Jornal 
Ponto Final, elaborou uma en-
quete a fim de ouvir a população 
marianense e entender qual per-
fil político o cidadão pretende 
como representante.

Em uma possível nova elei-
ção em Mariana nos próximos 
meses os nomes de Ronaldo 
Bento, Juliano Duarte, Sônia 
Azzi, Ricardo Miranda, Fernan-

do Sampaio e Cristiano Vilas 
Boas foram fortemente indica-
dos pelos votantes.

Não havendo um nome para 
indicar, o Jornal Ponto Final su-
geriu os seguintes nomes políti-
cos: Bruno Mól, Cristiano Vilas 
Boas, Danilo Brito (ex-secretário 
de saúde), Dr. Márcio Galvão, 
Dr. Rodrigo Miranda, Edvaldo 
Andrade, Igor Gomes, Newton 
Godoy, Roberto da Mina e Thia-

go Cota. Além dos nomes sugeri-
dos a enquete deixava livre para a 
população acrescentar um nome 
de sua preferência caso não vo-
tasse em nenhuma das opções 
sugeridas. O nome de Cristiano 
Vilas Boas aparece com 11,4% 
dos votos, Ronaldo Bento com 
10,2%, Bruno Mol com 9,7%, 
Thiago Cota 8,1%, Newton Go-
doy 6,4%, Dr. Rodrigo Miranda 
5,7%, Juliano Duarte 5% e Da-
nilo Brito com 4,3% dos votos.

Havendo uma eleição in-
direta na Câmara Municipal de 
Mariana, o Vereador Ronaldo 
Bento foi o melhor votado com 
23,7% e Juliano Duarte em se-
guida com 18,7% dos votos. 
Os vereadores Manoel Douglas 
(Preto do Cabanas), Sônia Azzi 
e Fernando Sampaio também 
apareceram com expressiva vo-
tação popular.

A enquete também tinha 
como pergunta qual dos nomes 
citados a população não gosta-
ria de ver a frente do Executivo 
e os nomes de Gilberto Mateus 
(Tikim Mateus), Marcelo Mace-
do e Zezinho Salete foram os 
mais citados.
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Icônico internato 
de Minas vai 
abrigar o 1º hotel 
internacional no estado
TURISMO. O local irá receber os turistas estrangeiros, princi-
palmente os portugueses, fiéis ao Vila Galé.

DA REDAÇÃO

A caminho de Ouro Pre-
to, a gigantesca construção 
do antigo quartel e Colégio 
Dom Bosco às margens da 
BR-356, desponta na paisa-
gem de montanhas. O que 
pouca gente sabe, que o lo-
cal já foi sede do Regimento 
de Cavalaria da Colônia, foi 
onde serviu Joaquim José da 
Silva Xavier, o Tiradentes. 
Lá, também foi onde os im-
peradores dom Pedro I e II 
ficaram hospedados, em suas 
visitas à Minas, no século 19. 

Em 2014, o suntuoso 
prédio que fica em Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro 
Preto foi tombado pelo Ins-
tituto Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico de 
Minas Gerais. Abandonado 
por anos, a gigantesca cons-
trução, com mais de 170 
quartos, finalmente, terá um 
final feliz: foi confirmada a 
assinatura entre a prefeitura 
de Ouro Preto, o governo 
mineiro e o grupo português 

Vila Galé para transformar o 
local no primeiro hotel char-
me de campo com a bandei-
ra internacional, em Minas 
com um investimento inicial 
de R$ 60 milhões.

O local irá receber os 
turistas estrangeiros, prin-
cipalmente os portugueses, 
fiéis ao Vila Galé. Com a 
estrutura de luxo, oferecen-
do aos visitantes spa, parque 
aquático e gastronomia re-
quintada, o empreendimento 
em Ouro Preto representa 
a materialização e sucesso 
dessas iniciativas. Será um 
catalisador do turismo em 
Ouro Preto, a partir da inte-
gração do patrimônio histó-
rico e cultural com uma in-
fraestrutura hoteleira classe 
mundial. Irá incrementar o 
fluxo turístico e potenciali-
zar o desenvolvimento eco-
nômico’, completa a asses-
sora da Invest Minas.

Angelo Oswaldo, prefei-
to de Ouro Preto, exaltou a 
experiência do grupo Vila 

Galé e o novo empreendi-
mento que, certamente, será 
um sucesso: “Ouro Preto e 
Cachoeira do Campo aguar-
davam com grande ansieda-
de uma definição sobre o 
imenso edifício que já foi 
quartel e colégio. Agora, 
com um super-hotel de ban-
deira internacional, come-
moramos a conquista que 
trará benefícios para toda 
a região e para o Estado. 
Graças à soma de esforços 
entre o governo mineiro, os 
Salesianos e a Prefeitura, te-
remos um polo internacio-
nal de turismo em Cachoei-
ra do Campo”.

O secretário de Cultu-
ra e Turismo de Ouro Pre-
to, Flávio Malta, disse que 
é muito importante para 
o município receber uma 
rede de hotéis como o Vila 
Galé, com a bandeira inter-
nacional: “Depois de várias 
visitas, o Grupo concluiu 
que o ideal seria instalar o 
hotel no antigo quartel, em 
Cachoeira do Campo, com 
uma estrutura de grande 
porte. Com entusiasmo, nós 
esperamos que a geração de 
emprego e renda favoreça 
ainda mais o fortalecimento 
do turismo em Ouro Pre-
to”.

O antigo Colégio Dom 
Bosco, em Cachoeira do 
Campo, foi construído em 
1776  pelo governador Dom 
Antônio de Noronha para 
ser o quartel do Regimento 
de Cavalaria da Colônia. Jo-
aquim José da Silva Xavier, 
o Tiradentes serviu nesse 
local. No século 18, dom 
Pedro I esteve em 1822 e 
1831 e dom Pedro II o vi-
sitou em 1881. Em localiza-
ção privilegiada, às margens 
da Br-356, entre Ouro Pre-
to e Itabirito, continua per-
tencendo à Ordem Salesia-
na, que se instalou na região 
em 1893.
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varejao

UFOP está ofertando 480 
vagas para cursos a distância
OPORTUNIDADE. Serão aceitas notas do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) das edições realizadas 
entre 2009 e 2022.

DA REDAÇÃO

A Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP) publi-
cou na última quarta-feira (5) 
o edital para ocupação de 480 
vagas em três cursos oferta-
dos na modalidade educação a 
distância (EaD). As vagas são 
para Geografia (Licenciatura), 
Matemática (Licenciatura) e 
Pedagogia (Licenciatura), dis-
tribuídas em sete polos em 
Minas Gerais. As inscrições 
poderão ser realizadas entre 
10 e 19 de abril.

Serão aceitas notas do 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) das edições 
realizadas entre 2009 e 2022. 
O resultado será publicado 
em 26 de abril e as aulas te-
rão início em agosto de 2023.

As vagas reservadas são 
contabilizadas por curso e 
polo de apoio presencial da 
seguinte forma:

- 50% das vagas são re-
servadas de acordo com a 
Lei de Cotas, para pessoas 
que cursaram o ensino médio 

integralmente em escolas pú-
blicas;

- no mínimo 20% das 
vagas são reservadas aos 
professores e demais profis-
sionais atuantes na educação 
básica sem curso de nível su-
perior ou sem formação em 
nível superior na área em que 
atuam;

- uma vaga é reservada 
para pessoa com deficiên-
cia(s), independentemente da 
renda familiar e da trajetória 
escolar no nível médio.

As vagas reservadas são contabilizadas por curso e polo de 
apoio presencial.
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O MEC divulgou também o Índice Geral de Curso (IGC), calcu-
lado com base na média dos conceitos dos cursos de gradu-
ação, mestrado e doutorado. 

Licenciatura em Matemática 
da UFOP é a 3ª melhor do país 

DIFERENCIAL. O curso de Licenciatura em Matemática está en-
tre um seleto grupo de 13 cursos em todo o país que obtiveram 
CPC 5 e ficou na terceira posição nacional.

DA REDAÇÃO

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou nesta sema-
na o Conceito Preliminar de 
Cursos (CPC) de graduação 
que participaram do Exame 
Nacional dos Estudantes (Ena-
de) em 2022. De acordo com 
a legislação que regulamenta o 
Sistema Nacional de Avaliação 
da Educação Superior (Sinaes), 
esse indicador é calculado no 
ano seguinte ao da realização 
do exame. 

O MEC divulgou também 
o Índice Geral de Curso (IGC), 
calculado com base na média 
dos conceitos dos cursos de 
graduação, mestrado e douto-
rado. 

Dos 19 cursos da UFOP 
participantes do Enade, três 
alcançaram a nota máxima: as 
licenciaturas em Matemática e 
Química, oferecidas pelo Insti-
tuto de Ciências Exatas e Bio-
lógicas (Iceb), e o bacharelado 
em Filosofia, desenvolvido no 
Instituto de Filosofia, Arte e 
Cultura. A maioria dos cursos 
obtiveram conceito 4, e três fi-
caram abaixo da meta do Plano 
de Desenvolvimento Institu-
cional (PDI), com nota 3. 

  O curso de Licencia-
tura em Matemática da UFOP 
está entre um seleto grupo de 
13 cursos em todo o país que 
obtiveram CPC 5 e ficou na 
terceira posição nacional. Em 
Minas Gerais, está na primei-

ra posição, acompanhado pelo 
curso da Universidade Federal 
de Juiz de Fora (UFJF), que foi 
a outra instituição mineira que 
obteve esse conceito. O relató-
rio do MEC indica a existência 
de 452 cursos de licenciatura 
em Matemática no Brasil, sen-
do 226 em Instituições de En-

sino Superior (IES) federais, 
111 em particulares, 102 em 
estaduais e 13 em municipais.

  A pró-reitora de Gradua-
ção, Tânia Rossi Garbin, avalia 
que os “indicadores apontam 
qualidade e revelam que toda 
a comunidade da UFOP: ges-
tores, servidores docentes e 
técnicos, colaboradores e es-
tudantes são responsáveis pela 
desempenho institucional”.
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Lula também sancionou um projeto que cria programa de combate ao assédio sexual em 
órgãos públicos.

Lula sanciona 
funcionamento 24 
horas de delegacias 
da mulher 
SUPORTE. Propostas foram aprovadas pelo Congresso em 
março e Lei prevê que mulheres sejam atendidas por mulheres, 
mesmo onde não há delegacia específica.

DA REDAÇÃO

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) sancionou o projeto 
que prevê o funcionamento 24 
horas por dia, incluindo domin-
gos e feriados, para as delegacias 
da mulher em todo o país. O tex-
to foi publicado no Diário Oficial 
desta terça-feira (4). Lula também 
sancionou um projeto que cria 
programa de combate ao assédio 
sexual em órgãos públicos e em 
instituições privadas que prestem 
serviços ao governo.

A lei sobre o funcionamen-
to ininterrupto das delegacias 
da mulher foi proposta em 2020 
pelo senador Rodrigo Cunha 
(União-AL) e aprovada pelo Se-
nado no início de março.Hoje, já 
existem delegacias da mulher que 
funcionam nesse formato – é o 
caso das duas unidades no Dis-
trito Federal e de algumas em São 
Paulo, por exemplo. As mulheres 
que procurarem por atendimen-
to deverão ser atendidas em salas 
privadas, preferencialmente por 
policiais do sexo feminino. No 
caso das cidades onde não há 
uma delegacia especializada para 
as mulheres, o atendimento de-
verá ser feito em uma delegacia 
comum, de preferência por uma 
agente especializada.

A lei prevê que os policiais 
passem por treinamento para aco-
lhimento das vítimas “de maneira 
eficaz e humanitária”.As delega-
cias especializadas também terão 
de disponibilizar um número de 
telefone ou uma forma de con-
tato eletrônico para acionamento 
imediato da polícia em casos de 
violência contra a mulher.

A lei sobre assédio sexual 
sancionada por Lula institui o 

Programa de Prevenção e En-
frentamento ao Assédio Sexual e 
demais Crimes contra a Dignida-
de Sexual e à Violência Sexual em 
órgãos públicos. A lei surgiu após 
o Senado aprovar uma Medida 
Provisória sobre o tema em 15 de 
março. Em tese, o texto prevê a 
capacitação de profissionais, pro-
dução de campanhas educativas e 
criação de ações e estratégias para 
a prevenção e o enfrentamento ao 
assédio sexual.
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¨ polícia

Cerca de 70 pessoas teriam caído no golpe.

Aluno da UFOP é suspeito de vender
R$ 30 mil em convites falsos para baile

GOLPE. De acordo com a Polícia Militar, o estudante disse que 
usou o dinheiro para pagar gastos pessoais.

DA REDAÇÃO

Um estudante da Ufop 
(Universidade Federal de Ouro 
Preto) foi preso no último sába-
do (01) suspeito de aplicar gol-
pes envolvendo a venda irregu-
lar de convites de uma festa de 
formatura, em Ouro Preto.

Segundo informações da 
Polícia Militar, uma denúncia 
dava conta de que o vice-presi-
dente da comissão de formatura 
da Escola de Minas 2022 teria 
vendido ingressos para o baile 
de formatura e não teria entre-
gado aos compradores. Os pre-
ços variavam de 350 a 400 reais. 
Cerca de 70 pessoas teriam caí-
do no golpe.

O estudante foi preso e, se-
gundo os militares, confessou 
que gastou os cerca de 30 mil re-
ais arrecadados com a venda de 
convites para o baile em despe-
sas pessoais. O baile de forma-
tura aconteceu no útimo sábado 
(1) e as pessoas que compraram 
ingressos do estudante não pu-
deram participar da festa.

A Comissão de Formatura 
da Escola de Minas 2022 publi-
cou uma nota no perfil do Insta-
gram, antes do baile acontecer, 
se posicionando sobre o assun-
to. A Comissão disse não com-
pactuar com a venda de convites 
por terceiros e que condena atos 
criminosos. Disse, também, que 

medidas legais seriam tomadas.
A Comissão afirmou, ain-

da, que não usa contas cor-
rentes de terceiros para reali-
zar transações e orientou as 
pessoas que caíram no golpe a 
procurar a Polícia Militar ou a 
Polícia Civil.

Veja nota postada em re-
des sócias na íntegra: “Gol-
pistas estão usando o nome da 
Comissão de Formatura Esco-
la de Minas 2022 para venda 
de ingressos FALSOS para o 
baile de gala que acontecerá 
na data de hoje! Os convites 
vendidos pela comissão fo-
ram entregues na quinta-feira 
30/03/2023! Nossa Comissão 
de Formatura não utiliza conta 
bancaria em nome de terceiros 

para realizar suas transações! 
Se você foi lesado e caiu no 
golpe dos convites, procure 
imediatamente a Polícia Mi-
litar ou Polícia Civil faça um 
boletim de ocorrências contra 
Apresentem no ato o compro-
vante de pagamento em nome 
do beneficiário do depósito, 
RG e CPF. Não aceita a abor-
dagem de terceiros em nome 
da Comissao de Formatura 
Escola de Minas 2022.

Nossa Comissão nao com-
pactua com essa situação na 
mesma medida que condena 
veementemente qualquer ato 
criminoso. A Comissão está 
tomando as medidas cabíveis e 
legais.a pessoa que vendeu os 
convites para vocês.”
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O autor, que tem 23 anos, foi preso em flagrante e conduzido para a Delegacia de Polícia 
Civil de plantão.

Traficante é preso 
em flagrante no 
bairro Cabanas
DENÚNCIA. As drogas foram encontradas no jardim de uma casa.
DA REDAÇÃO

A Polícia Militar recebeu 
denúncia anônima, na última 
quinta-feira (30), apontando 
ocorrência de tráfico de dro-
gas no bairro Cabanas.

Por volta de 23h30, a 
equipe policial se posicio-
nou em ponto estratégico, de 
onde foi possível constatar a 
traficância de drogas no lugar 
apontado, por parte de três 
indivíduos, que escondiam 
as drogas no jardim de uma 

casa.
Após a constatação, os 

militares se dirigiram para o 
local onde estavam os tra-
ficantes, que deram início à 
fuga quando se depararam 
com a viatura policial. Um 
deles foi capturado e com ele 
foram apreendidas 37 (trin-
ta e sete) pedras de crack e, 
em um invólucro que ele dis-
pensou durante a tentativa de 
fuga, havia 28 (vinte e oito) 
pinos com cocaína e R$98,00 

(noventa e oito reais). Já no 
jardim da casa, foram apre-
endidos: 1 (um) recipiente 
contendo 18 (dezoitos) pe-
dras de crack, 1 (um) com-
primido de ecstasy e 1 (um) 
frasco de loló.

O autor, que tem 23 anos, 
foi preso em flagrante e con-
duzido para a Delegacia de 
Polícia Civil de plantão, onde 
foram entregues as drogas 
e dinheiro apreendidos pela 
Polícia Militar.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

De acordo com as minhas previsões, há sinal 
de sorte, sucesso e grana nos próximos dias – a 
perna fica até bamba, né? Com seu lado prático, 
cauteloso e pensativo no modo on, você tende a 
tomar decisões com calma e, embora possa ouvir 
mais do que falar, tende a trocar boas ideias com 
os outros. 

O trabalho entra em foco nos próximos dias e há 
sinal de altos e baixos. Tudo indica que contará 
com mais concentração, praticidade, ordem e 
habilidade pra negociar, mas perrengues podem 
atazanar sua cabeça e derrubar sua energia. 
Não se deixe abater pelos insucessos! A dica é 
aprender com os erros e bola pra frente! 

Mercúrio chega no seu paraíso astral e tende 
a ressaltar uma certa formalidade, calma e 
teimosia na maneira como você pensa, se 
expressa, se relaciona com os outros e até se 
diverte. E aí pode ignorar com sucesso coisas 
e pessoas desinteressantes, procurando trocar 
ideias com quem gosta. 

Família ou grana? Os dois, por favor! Os astros 
atendem seu pedido e avisam que os assuntos 
domésticos e financeiros estão em destaque nesta 
semana. Com os parentes, você tende a curtir boas 
conversas, atividades e rolês interessantes, embora 
o seu espírito do contra talvez fique forte e dificulte 
mudanças de ideia. 

Nova semana chegando e seu signo deve 
fi car como? Falando mais do que o homem da 
cobra! Brincadeira à parte, o céu revela que, 
além de contar com muitas ideias e facilidade 
em mostrar seus pontos de vista, você tende a 
pensar antes de falar e a fugir de discussões 
como o diabo foge da cruz.

O céu promete te deixar no modo “uau!” 
nesta semana, bebê. Tudo indica que 
questões fi nanceiras vão dominar seus 
pensamentos, mas você deve contar com 
raciocínio lógico e determinação pra ignorar 
o que não vale a pena e focar no que pode 
de fato trazer bons resultados, sobretudo 
fi nanceiros. 

Alguém aqui pediu previsão? Então toma 
aí, geminiangel! Tudo indica que você 
irá ativar o modo discreto, cuidadoso e 
reservado nesta semana, pensando mais 
antes de falar e preferindo trocar ideias 
com quem gosta de verdade. Errado não 
tá!

Câncer, meu cristalzinho, os astros te dão a 
maior força pra você marcar vários gols nesta 
semana. Com foco em um futuro mais seguro e 
estável, pode colocar o seu lado prático, lutador e 
habilidoso pra jogo e traçar planos realistas. E é 
bastante possível que conquiste alguns de seus 
sonhos e esperanças! Amém! 

Não sou senhor do tempo, mas o céu 
está mostrando que deve chover previsão 
poderosíssima! Além de mais sociável, você 
tende a pensar antes de expressar suas 
ideias e opiniões, a falar com mais calma 
e a esbanjar cautela. Tudo isso promete 
benefi ciar sua reputação e te ajudar a 
alavancar a carreira.

Alô, alô, Virgem! Tô vendo aqui que podem rolar 
algumas bagacinhas, principalmente no trabalho, 
mas há sinal de sucessos também. Tudo indica 
que o seu jeito cuidadoso, conservador e prático 
estará on e você irá atrair aliados sérios, fi rmes 
e úteis. Há grandes chances de se dar bem em 
parcerias profi ssionais. 

Prepare-se para uma semana recheada de 
mudanças, librianjo. Com Mercúrio derramando 
energias transformadoras, você pode até 
demorar um pouco pra tomar decisões, mas, 
quando isso rolar, não deve arredar o pé. E aí 
para o choque geral da nação, tende a continuar 
fi rme e forte com suas escolhas, ideias, planos, 
desejos, etc.

Você tá na vibe da música da Rita Lee: “De precisar 
mesmo eu só preciso... Dinheiro”? Pode glorificar de pé, 
pois tudo indica que os humilhados serão exaltados nos 
próximos dias. Amém! Logo na segundona Mercúrio 
embarca em Touro e te incentiva a tirar o melhor 
proveito das suas ideias. 

SBT

Ivana diz ao Delegado Toledo que não os 
convém serem vistos juntos, assim que 
o melhor é que ele não volte a fazenda. 
Valentina diz a José Miguel que a faz bem 
que ele se preocupe com ela, mas a Ivana 
não, por isso o melhor é que não se vejam 
mais. Rodrigo não aceita que Valentina rife as 
jóias, Valentina o diz que não aceita presentes 
tão caros e muito menos vindos dele, e que 
seu amor não se pode comprar, porém que 
com esse gesto ajudarão muitas pessoas, e 
isso é realmente nobre. Sandra diz a Felipe 
que no próximo domingo se casarão na igreja. 
Alonso descobre que Ivana tem visitado o 
delegado Toledo em um hotel.

Gabriela diz a Benita que se sente culpada 
porque Valentina está sofrendo com sua tia 
na prisão e com as armadilhas de Rodrigo, 
enquanto ela está feliz porque Horácio a 
pediu em noivado. Valentina diz a José Miguel 
que pela saúde de Ivana, é melhor que eles 
não voltem a se ver, ele responde que está 
certo que Ivana está mentindo, e Valentina, 
chorando, o diz que é um tormento vê-lo e ter 
que se controlar. O delegado Toledo procura 
Ivana e diz a Leonor que só queria saber se ela 
está bem. Leonor responde que é um costume 
do delegado visitar filha de assassinas para 
saber se elas estão bem.

Sol aceita namorar Lui escondido, e os 
dois se beijam. Jenifer não gosta de ver 
Ben e Lumiar próximos. Lumiar pede 
para Ben voltar para casa. Dora consola 
a fi lha. Ben sonha com Lumiar e Sol mais 
jovens e acorda confuso. Wilma ensina 
Érika a interpretar. Sol se emociona 
com a surpresa que Lui prepara para 
ela no Charles Pierre. Clara decide 
sair com Theo e Rafa. Lumiar encontra 
Ben em casa arrumando a mala. Theo 
vê Sol e Lui juntos e fala mal dela para 
Clara. Marlene namora Horácio. Theo 
pressiona Lumiar para entrar com o 
processo de paternidade. Jenifer recebe 
uma notifi cação de investigação de 
paternidade movida por Theo, e Sol se 
desespera. 

Jenifer fala com Ben sobre a notificação. Rafa 
ouve Lumiar, Clara e Theo falando sobre sua 
suposta irmã. Ben tenta apoiar Sol. Ben discute 
com Lumiar e Theo por causa do processo 
de paternidade. Sol e Lui namoram antes do 
ensaio. Jenifer discute com Theo no ICAES. 
Rafa resolve ir com Fred até a faculdade 
para falar com Jenifer. Kate decide vender 
sanduíches no ICAES. Jenifer provoca Lumiar. 
Todos no estúdio se emocionam com o teste 
de Wilma e Érika. Guiga discute com Fred. 
Kate é repreendida pelo segurança do ICAES 
ao oferecer sanduíche para Rafa.

Isabel diz a Ivana que quando esteve 
com ela na fazenda “Montesinos”, ela 
começou a falar com Oscar com se 
ele estivesse vivo, e repetia que já o 
havia matado, Ivana responde que isso 
é mentira, e que não teve alucinações, 
pois não está louca, muito pelo 
contrário, que jamais esteve tão lúcida, 
e sua única afl ição é ser fi lha de uma 
assassina, mas que seu bebê jamais 
saberá da situação de sua avó. Rodrigo 
se apresenta diante de Valentina e a diz 
que fi cou sabendo do caso de Isabel, e 
esta as suas ordens.

Chiara decide ajudar Cidália e Guerra 
a procurarem os papéis em branco 
assinados pelo empresário e deixados 
com Ari. Acácio percebe que tem gente na 
casa de Ari. Helô se prepara para invadir o 
prédio onde está Pilar e seus comparsas. 
Montez morre no confronto com a polícia, 
e Pilar escapa. Ari se depara com a casa 
revirada e conclui que Chiara esteve ali. 
Laís comenta com Isa e Brisa que falará 
com Joel sobre Karina. O delegado avisa 
a Brisa que ela foi identifi cada como 
sequestradora pela mãe de uma criança 
e mais duas testemunhas.

Brisa se defende das acusações na 
acareação com a mãe de uma criança 
sequestrada. Marineide não consegue 
conversar com Karina. Oto fi naliza a 
pesquisa e avisa a Leonor que Bianca Rossi 
morreu na Flórida em um desabamento. 
Leonor deduz que Guerra inventou a mãe 
de Chiara. Ari liga para Núbia e descobre 
que ela fechou a venda de sua loja. Laís 
aconselha Joel a levar Karina a uma sessão 
com uma psicóloga. Brisa escuta Cotinha 
anunciar a chegada dos noivos Oto e Bia.

Theo tenta manipular Lumiar. Duda se 
enfurece ao saber que Ben é o pai de 
Jenifer, e Sol tenta acalmar a menina. 
Jenifer vê fotos de Eduardo e fi ca 
constrangida. Clara tenta desabafar 
com Helena. Anthony e William fi cam 
admirados com a interpretação de Érika. 
Ben diz a Lumiar que o escritório não 
irá representar Theo no processo de 
paternidade. Clara descobre as armações 
de Theo e Rafa tenta consolá-la. Sol 
diz para Jenifer que não se relacionará 
novamente com Ben. Érika pede a ajuda 
de Wilma para um teste que irá fazer. 
Ben e Lumiar se enfrentam no clube de 
debates. Lui pede para namorar Sol.

Valentina diz a Rodrigo que já deixou 
bem claro que não quer nada com ele, 
e o propõe que venda as terras dos 
Montesinos ao preço que quiser, pois ela 
paga. José Miguel diz á Valentina que 
o homem que está evitando a compra 
do leite da fazenda “Os Caracóis” é 
Rodrigo, e que ele está fazendo isso 
para enfraquecer Valentina, e obriga-la 
a ter tratos com ele. Leonor visita Isabel 
na prisão e a diz que é impressionante 
que ela seja uma assassina, que é um 
péssimo exemplo para sua fi lha e seu 
neto, por isso o melhor que tinha a fazer 
era pedir que a dessem por morta, Isabel 
pede que Leonor cuide de Ivana e seu 
neto.

Marê e Orlando acreditam que Tobias seja 
seu fi lho. Júlio comenta com Verônica que 
Anselmo pode ser um aliado de Gilda. 
Marê confronta Lívia. Gilda descobre que 
Marê acredita que Tobias seja seu fi lho. 
Marê discute com Lívia na frente de Tobias. 
Orlando joga bola com Marcelino. Frei João 
conversa com Marê. Orlando leva Marcelino 
para visitar Aninha. Os engenheiros e 
os técnicos da ferrovia se hospedam no 
Grande Hotel. Albuquerque vai ao Grande 
Hotel e Gilda pede para falar com ele. Júlio 
culpa Orlando pelo sofrimento de Marê. 
Albuquerque garante a Marê que Gilda 
sabe do paradeiro de Ângelo.

Albuquerque convence Marê sobre Gilda 
e ela conta a descoberta para Orlando. 
Gilda manipula Marê. Ione fala para 
Aninha que Tobias é adotado. Érico sai 
para se divertir com Romeu e Gilda vê 
os dois juntos. Ione se ofende por ser 
chamada de fofoqueira. Albuquerque 
e Lívia garantem a Tobias que são sua 
família. Odilon convence Turíbio a levar 
Elza para o show de Francisco Alves. 
Verônica tenta conter a irritação quando 
Júlio supõe que Anselmo e Gilda podem 
ser amantes. Gilda chama Marê para ver 
o show com ela. Marê provoca o promotor 
Sílvio. Começa o show de Francisco 
Alves. Gilda se oferece para dançar com 
Orlando.

Orlando é obrigado a aceitar o pedido de 
Gilda. Gaspar pede para dançar com Marê. 
Orlando questiona Gilda sobre seu fi lho 
com Marê. Sônia tira Júlio para dançar. 
Verônica vê Elza e Odilon juntos. Marcelino 
canta para ajudar Frei Leão dormir. Marê e 
Orlando veem Sônia beijar Júlio. Gilda vê 
Romeu entregar uma carta para Érico. Marê 
e Orlando seguem Gilda até uma casa. 
Marê invade a casa e se descontrola ao 
ver um menino doente com um casal. Gilda 
recompensa o casal assim que a ex-enteada 
vai embora. Marê se entende com Lívia e 
pede para se aproximar de Tobias. Érico 
lê a carta que recebeu de Romeu. Tobias 
destrata Marê.

Rafa livra Kate do segurança do ICAES. 
Wilma e Érika não conseguem os papéis 
para o fi lme. Rafa ajuda Kate a vender os 
sanduíches. Érika faz fotos comprometedoras 
de William e Lui. Ben proíbe Fabrício e Bia de 
ajuizar o processo de paternidade de Theo. 
Kate incentiva Rafa a voltar para a faculdade. 
Ben tem uma séria discussão com Theo. Fred 
se emociona quando Rafa avisa que planeja 
voltar a estudar. Jenifer conta para Kate que 
Rafa é fi lho de Theo. Érika publica a foto que 
tirou de William e Lui. Lui leva Sol a uma praia 
de nudismo. Vitinho sugere que Lui faça um 
vídeo para abafar a notícia publicada por 
Érika. Wilma se surpreende quando ouve Lui 
dizer que está namorando.  

Lui se recusa a contar para Wilma quem é sua 
namorada. Sol não aceita expor seu namoro 
com Lui. Wilma manda Cidão fotografar Ivy 
e Lui como se fossem namorados, e Sol fi ca 
enciumada. Tatá explica como Kate pode se 
comunicar com Rafa. Lumiar avisa a Theo 
e Clara que deu entrada no processo de 
reconhecimento de paternidade de Jenifer. 
Vitinho mostra para Lui a repercussão do 
vídeo que ele fez para internet. Clara enfrenta 
Theo após falar com Helena. Rafa se anima 
com o comentário de Kate. Clara se insinua 
para Orfeu, e Sheila alerta Theo. Marlene 
avisa que Jenifer recebeu uma intimação, e 
Sol se desespera. Theo fl agra Clara e Orfeu. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma 
intimação e questiona Lumiar durante a aula. 
Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. 
Fred assiste à aula do curso sobre assédio e 
violência contra a mulher. Dora não conta o 
resultado de seus exames para Lumiar. Fred se 
assusta ao perceber que Theo é abusivo com 
Clara e comenta com Rafa, que fica mexido. 
Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta 
tranquilizar Sol no tribunal. Uma nova audiência 
é marcada e Lumiar e Theo se enfurecem 
quando veem Ben apoiando Sol e Jenifer. Fábio 
se preocupa com a saúde de Dora. Ben termina 
seu casamento com Lumiar. Theo seduz 
Lumiar.

José Miguel tenta fazer com que 
Filadelfo diga se Rodrigo foi quem 
incendiou a cabana de Sabino, onde 
morreu Frederico. mãe que se a 
prenderem, ela será a responsável. 
Isabel a diz que se manteve em silêncio, 
e não tem culpa que a libertaram. Ivana 
tem alucinações em frente a Benita e 
acredita estar falando com Oscar. Com 
isso, acaba confessando que o matou, 
e que não está grávida. Após essa 
confi ssão ela tenta saltar pela janela, 
mas Benita a impede. Ivana tem uma 
forte crise e, completamente fora de si, 
atira Benita pela janela. Benita morre 
instantaneamente. Rodrigo presencia 
a cena.

Wesley afirma a Brisa que ela ainda gosta de Oto. 
Oto promete a Brisa que tentará resgatar a foto 
do cartaz que identificava a ex-namorada como 
sequestradora. Policiais entram com um mandado 
de busca na casa de Ari. Cidália confirma para 
Chiara que Débora foi noiva de Guerra e que o 
traiu com Moretti. A polícia encontra um revólver 
e alguns ingredientes caseiros para fabricação de 
bombas na casa de Ari. Cidália e Guida revelam 
a Guerra que ambas implantaram as provas na 
casa de Ari. Brisa se surpreende com o terceiro 
resultado negativo de DNA. O delegado decreta 
a prisão de Ari.

Dante e Guerra demonstram amor 
a Tonho e reconhecem que Ari 
decepcionou a ambos. Gil hesita em 
entregar a Cidália a pasta com as folhas 
assinadas em branco por Guerra. Silene 
grava um vídeo pedindo desculpas pelo 
que fez. Núbia resgata Tonho no abrigo. 
Ari é libertado. Chiara conversa com o 
casal para quem ela pensa em doar a 
criança quando nascer. O Juiz cancela 
o casamento de Bia e Oto, por causa 
de uma brincadeira da noiva. Pilar e um 
comparsa planejam sequestrar Helô. 
Chiara diz a Moretti que sabe que ele 
roubou a noiva do seu pai, no momento 
em que ele se apresenta à jovem.

Moretti afi rma a Chiara que o fi lho, que dizem 
ser dele, pode ser de Guerra. Vandami conta 
a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a 
Stenio que pensa que Moretti esteja sendo 
chantageado pela pessoa que contratou 
para colocar a bomba no carro do Guerra. 
Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda 
de sua loja como parte do pagamento das 
ações que Ari roubou do empresário. Guerra 
manda Cidália providenciar a compra da loja 
de Núbia. Laís conta a Isa e Monteiro que 
Theo foi reprovado. Laís retira o computador 
de Theo. Oto encontra Brisa.

Travessia 

Cidália e Guida comemoram a prisão de 
Ari. Laís avisa a Brisa que ela não tem mais 
direito algum sobre Tonho. Chiara visita Ari 
na cadeia, com a intenção de humilhá-lo. Gil 
avisa a Núbia que Ari foi preso. Helô e Yone 
conversam sobre um novo caso do pedófi lo 
que se faz passar por Bruna, enquanto 
ninguém imagina que Karina está sob as 
ameaças do criminoso. Gil conta a Ari que o 
Juiz decidiu que Tonho fi cará em um abrigo 
até Núbia chegar ao Rio. Ari pede a ajuda de 
Dante para cuidar de Tonho. Cidália cobra de 
Gil as folhas em branco assinadas por Guerra 
que ele fi cou de encontrar. Tonho abraça 

VAI NA FÉ A DONA 

Lívia não consegue conter Tobias, e Marê 
se afasta abalada. Cândida recebe uma 
carta do fi lho Luís. Odilon fala com Verônica 
sobre sua situação com Elza. Adélia implica 
com Tânia por causa de Luís. Turíbio 
descobre que Odilon trabalhará no Diário 
Carioca. Anselmo menospreza o presente 
que Verônica recebe de Érico. Turíbio 
manda Odilon fotografar o início das obras 
da ferrovia. Marcelino briga com Tobias. 
Aníbal e Odilon sofrem um grave acidente no 
local da ferrovia. Os bombeiros fazem uma 
descoberta surpreendente nos escombros. 
Marê desmaia quando Júlio conta o que foi 
encontrado no local do acidente.

Júlio pede ajuda para reanimar Marê. 
Orlando se prepara para operar Aníbal. Marê 
confi rma que a ossada encontrada era de 
seu fi lho. Sônia e Gilda fi cam abaladas com 
a notícia sobre o recém-nascido. Marcelino 
chora por causa de Marê e Orlando. Ítalo 
convida Orlando para trabalhar com ele no 
hospital. Popó fi ca intrigado com a tristeza 
de Gilda. Justino critica Sônia por se recusar 
a contar a verdade para Marê. Marcelino é 
proibido de ir ao enterro de Ângelo. Verônica 
tenta disfarçar a irritação após ouvir Anselmo 
perguntar por Gilda. Orlando avisa a Júlio 
que deixará São Jacinto. Marê pede para 
Orlando fi car na cidade.

Orlando se surpreende com o pedido de 
Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta de 
seu fi lho. Marcelino pede para visitar Marê. 
Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê.  Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata 
Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando fi car em São 
Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para 
Gilda. Marcelino leva um bolo para Marê, 
que se comove com a atitude do menino. 
Ivan ensina Marcelino a nadar. Marê se 
surpreende quando Gilda conta que perdeu 
um fi lho.

ESTREIA
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Afinal qual o verdadeiro significado da Páscoa?
Há 20 séculos, a Páscoa é uma festa cristã e familiar. Cada cultura ou cada país insere alguma característica 

específica à celebração, mas sempre é uma festa esperada, que reúne famílias para recordar a morte e a ressur-
reição de Jesus Cristo.

Um dos objetivos da Páscoa é trazer para a sociedade a reflexão sobre justiça, fraternidade, amor e união. 
Esse é o maior símbolo de esperança. E esperança é o que a sociedade precisa neste momento de crises huma-
nitárias, guerras, violência e muita impaciência.

Além de aquecer o coração, a Páscoa, em seu sentido real, o da Ressurreição de Cristo, tem o poder de 
transmitir a paz da qual tanto precisamos. 

A Páscoa é muito esperada pelos cristãos. É carregada de simbolismos e significados que propõem uma re-
flexão em nossas vidas. É na Semana Santa que os cristãos se voltam para dentro, analisam suas atitudes perante 
o próximo, suas relações e se a mensagem de Cristo está sendo transmitida corretamente.

Esta festividade é comemorada até hoje por todos os judeus. Porém, ultimamente a Páscoa se transformou 
em uma festa comercial, fazendo com que muitos se esqueçam da verdadeira razão da comemoração: Jesus 
Cristo.

 Prova disso é o número de pacotes de viagens nacionais e internacionais vendidos, o consumo de bacalhau 
na sexta-feira santa, sem contar os ovos de chocolate. Não podemos radicalizar e deixar de celebrar com as 
crianças, mas os pais devem ensinar os filhos que estes são meramente símbolos e que o verdadeiro sentido da 
Páscoa é a libertação pelo sangue de Jesus.

 A festa social, os ovos de páscoa e o almoço em família só têm sentido se, de forma paralela, a família 
participar das celebrações e viver com Cristo o mistério de sua ressurreição. Se a gente vive a Páscoa de forma 
espiritual, também é válida a realização da festa material. Vivemos em um mundo violento, sem muita afetivida-
de, onde as pessoas estão distantes. Hoje, com toda tecnologia, somos capazes de procurar nossos vizinhos nas 
redes sociais, mas não temos coragem de bater na porta da casa deles e perguntar se está tudo bem.

Páscoa é tempo de reunir pessoas importantes, de estar perto da nossa família e encher cada cantinho da 
casa de coisas boas. É o dia em que revivemos lembranças da infância, de agradecermos pelo dom da vida e pelo 
amor de Deus. 

Charge

EU E MINHAS VISITAS/ COMUNIDADE DO 
STA IFIGENIA/ GARCIA-OP

Após cirurgia no femur em 
BH graças a DEUS, aos medicos, 
as enfermeiras e tantos amigos que 
me ajudaram diretamente ou indire-
tamente, só tenho que agradecer a 
todos. Já estou em recuperaçao em 
casa.

Quanto as visitas recebidas será 
impossivel descrever aqui,  os nomes 
de milhares dos amigos e amigas 
que me visitaram e ainda o fazem. 
Gente, eu fico impressionado com 
toda dedicacação, isto sem citar os 
telefonemas de todos os lugares me 
desejando boa recuperação. Ontem 
mesmo recebi a visita do meu amigo 
João Bosco do comercial cerejeira, 
que me ajudou em muito tbm jun-
tamente com o grande Pedro Cha-
ves, que mobilizaram um evento em 
prol da minha causa. No outro dia 
contei com a visita da Edna e da sua 
mãe, da comunidade do Sta Ifige-
nia. Edna,trabalha na residencia do 
nosso paróco padre Marcelo. E por 
falar da comunidade do Sta Ifigenia, 

tive a oportunidade em constatar o 
carinho e a dedicação com a minha 
pessoa., com todo respeito as demais 
comunidades. Mobiliizaram e arre-
cadaram dentro das posibilidades de 
cada morador, colocando a dispor 
da minha pessoa, isto , é claro, com o  
empempenho e capacidade da coor-
denadora Elisangela. Elisangela é da 
familia Hilário. Na oportunidade eu 
seria injusto tbm ao não citar o nome 
da minha amiga e comadre Rita de 
Cássia, que se dispos a me acompa-
nhar todos estes dias  da cirurgia no 
hospital em BH.,deixando de traba-
lhar fazendo as unhas dos seus clien-
tes na busca do seu ganha pão.

Finalizando, não tem como 
agradecer ao meu amigo lá de Ouro 
Preto, o grande farmacéutico Garcia. 
Sempre me ligando, orientando e 
muito preoculpado com recupera-
ção, daquele que ele chama de seu 
amigo poeta marianense. Dizer o 
que mais.

Waldemar Malta

O ansioso medo de ser
Nasci com uma ansiedade 

crônica, uma sensação de que o 
mundo, a qualquer instante, pode 
me rejeitar. Como se as pessoas 
estivessem esperando uma opor-
tunidade para me dizer que não 
sou bem-vindo. Eu me lembro 
de ocasiões em que tive uma 
enorme vontade de fazer convi-
tes sinceros a paixões avassalado-
ras, mas não fiz pois imaginava 
que nunca seria correspondido. 
Deixei de contar histórias bo-
nitas por medo de não receber 
olhares atentos de volta. Não 
compartilhei ideias com receio 
de serem negadas, sem direito a 
defesa. Por medo de uma rejei-
ção imaginária, sem justificativa, 
me coloquei em uma prisão que 
eu mesmo criei.

Demorei para perceber e 
aceitar que me aprisionei no 
meu silêncio para tentar me 
proteger das possíveis rejeições 
do mundo, mas, dentro daquela 

jaula ilusória e silenciosa, quem 
estava me rejeitando era eu 
mesmo. É como se, com medo 
de ser empurrado de um preci-
pício diretamente para as pro-
fundezas do mar, eu me jogasse 
antes para me “proteger”. Mas 
quem disse que alguém real-
mente iria me jogar no mar? O 
meu medo disse, foi ele...

O que nos protege do ex-
terior é também o que nos im-
possibilita acessá-lo. Se o medo 
da rejeição nos impede de enfiar 
os pés no mar para sentir a tem-
peratura da água, como vamos 
nos recordar da delícia que é 
um mergulho que lava a alma? 
Talvez eu precise aceitar que o 
medo da rejeição é um algoz 
ainda pior do que a dor da re-
jeição. Já fui rejeitado algumas 
vezes, mas com muito mais fre-
quência tive medo de ser.

Fred Elboni
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A próxima aniversariante da semana, é a gatinha Luíza 
Rivelli, que comemora seus 5 aninhos neste domingo (9). 
Que Papai do Céu te abençoe sempre. Parabéns, gatinha!

Dr. Gustavo Marchetti esteve presente no maior curso de 
cirurgia refrativa no Rio de Janeiro. Foram 5 dias de aulas 
práticas e teóricas com os melhores e mais experientes 
cirurgiões do Brasil e do mundo. Parabéns pela dedicação e 
empenho de sempre querer trazer o melhor para seus pacientes!

O destaque de hoje, é a Allana Gonçalves, dona desse 
sorrisão lindo, que comemorou mais um aniversário 
na segunda-feira (3). Felicidades!

Rodrigo Mendes, da Clínica Diamond, com seus par-
ceiros Thiago Meirelles, Gabriela Vieira e Weslley An-
dré no coquetel para realização do procedimento de 
botox. O evento foi um sucesso!

No próximo dia 
11, a musa 
fitness do 
Instagram 
completa mais 
uma primavera. 
Parabéns Tati! 
Muitos e muitos 
anos de vida e 
malhação para 
você! rsrsrs

Em homenagem ao Dia dos Filhos, que foi dia 5, o 
Vereador Pedrinho Salete enfeita nossa sociais com 
essas lindezas, a Raíssa e a Antonella. Grande abraço 
para vocês!


